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Ort Saal des Dorfgemeinschaftshauses Weilburg Kirschhofen 

Datum Donnerstag, 22.10.2020 um 20.10 Uhr 

Beginn der Sitzung 20:10 Uhr 

Ende der Sitzung 22:32 Uhr 

Anwesende 
Mitglieder des 
Ortsbeirates  
 
Legislaturperiode 2016 

Ortsvorsteher Heiko Rabs Anwesend 

Stellv. Ortsvorsteher Axel Zibuschka Anwesend 

Schriftführer Günther Wiehlmann Anwesend 

Stellv. Schriftführer Julian Dillmann     Anwesend 

 Matthias Richter  Entschuldigt 

Anwesende Gäste 
Stadtverordnete 

Dominic Verclas Anwesend 

Jürgen Klemm Anwesend 

Stadträte 
als Vertreter des Magistrats 

Christian Radkovsky    Anwesend 

Kirschhöfer Vereine 

Burschenschaft "Kirschhöfer 
Kuckucksbube 1989 e.V." 

 

Dorfverein Kirschhofen e.V. Ellen Brack 

Ev. Kirchengemeinde  

FFW 
Kirschhofen: 

Einsatzabteilung Mario Erle 

Feuerwehrverein e.V. Nadine Erle 

Formel 1-Club Kirschhofen e.V.  

Heimat- und Wanderverein e.V. Peter Peckert 

Jagdgenossenschaft Dietmar Heß 

TuS 1903 „Frisch Auf“ Kirschhofen 
e.V 

Alexander Spies 

VdK-Ortsverein Kirschhofen Gisbert Schröder 

  

  

Kirschhöfer Bürger1  

Die Vereinsvorstände wurden gebeten, an der Sitzung teilzunehmen, alle 

interessierten Bürger zur Teilnahme eingeladen.  

Die Sitzung wurde unter Beachtung der vom Land Hessen verkündeten Corona-

Kontakt- und Betriebsbeschränkungsverordnung vom 7.5.2020 durchgeführt, die bis 

zum 31.10.2020 gilt2.  

  

                                                           
1 Werden auf Anregung des Ortsvorstehers seit der 18. Sitzung des Ortsbeirates nur noch in der 

Anwesenheitsliste aufgeführt und namentlich nicht mehr im Protokoll genannt. 
2 Quelle: https://www.hessen.de/fuer-buerger/corona-hessen/verordnungen-und-

allgemeinverfuegungen 

https://www.hessen.de/fuer-buerger/corona-hessen/verordnungen-und-allgemeinverfuegungen
https://www.hessen.de/fuer-buerger/corona-hessen/verordnungen-und-allgemeinverfuegungen
https://www.hessen.de/fuer-buerger/corona-hessen/verordnungen-und-allgemeinverfuegungen
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Tagesordnung 
Die Tagesordnungspunkte wurden bereits mit der Einladung zu 

dieser Sitzung versandt und als Bekanntmachung 

veröffentlicht. Die Sitzung ist öffentlich, die Vereinsvorstände 

wurden gebeten, an der Sitzung teilzunehmen. 

 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- Anträge zur Tagesordnung 

 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 25.07.2020 

 

3. Bericht des Ortsvorstehers 

 

4. Bericht aus dem Rathaus 

 

5. Weihnachtsmarkt 2020 

 

6. Veranstaltungskalender 2021 

- Erstellung, Ja/ Nein 

 

7. Kirschhöfer Kies/ Negativer Lahntourismus 

- Information über mögliche Maßnahmen zur Abhilfe 

 

8. Gefahr durch überhöhte Geschwindigkeit von Bussen in der Hohen Straße, 

besonders im Bereich des Kindergartens 

- Ergebnisse 

 

9. Flurstück 68 (am Kinderspielplatz, oberhalb Breitheckerweg 3, 5, 7) 

- sinnvolles Mähintervall 

- Ändern der alten maroden Wasserführung 

 

10.      Verschiedenes 
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1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit.  

a. Eröffnung 

Die fünfundzwanzigste Sitzung des Ortsbeirates Weilburg Kirschhofen 

wurde am 22.10.2020 um 20.10 Uhr eröffnet (Anwesenheitsliste siehe 

oben). 

b. Begrüßung 

Heiko Rabs begrüßte die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirats und die 

Gäste. 

c. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Aus der Anwesenheitsliste ist ersichtlich, dass der Ortsbeirat Weilburg 

Kirschhofen in dieser Sitzung beschlussfähig war.  

d. Anträge zur Tagesordnung 

Der OV Heiko Rabs beantragte die Aufnahme eines neuen 

Tagesordnungspunktes: 

TOP 2/A 

Die Niederschrift der OB-Sitzungen ist zwecks Vereinfachung ab sofort 

als Ergebnisprotokoll ohne Ausschweifungen anzufertigen. 

Beschlussfassung des OB. 

Antrag wurde einstimmig angenommen. 

 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 25.07.2020 

Die Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Weilburg 

Kirschhofen vom 25.07.2020 wurde einstimmig genehmigt. 
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2/A Beschlussfassung des OB zur Niederschrift 

Der Ortsvorsteher Heiko Rabs beantragte: 

Die Niederschrift der OB-Sitzungen ist zwecks Vereinfachung ab sofort als 

Ergebnisprotokoll ohne Ausschweifungen anzufertigen. 

 

Antrag wurde einstimmig angenommen. 

 

3. Bericht des Ortsvorstehers 

Friedhof:  

Das Eisengeländer auf dem Friedhof wurde durch mechanische Einwirkung 

zerstört. Der Defekt wurde von Günther Wiehlmann elektronisch an die Stadt 

gemeldet. Herr Burger bestätigte am 2.10.2020, dass das Geländer geprüft 

wurde und ersetzt werden muss. 

Baumhaushotel:  

Die Genehmigung zur Errichtung der Baumhaushotels wurde nicht erteilt. 

Hangsanierung Eisenbahn:  

Die Sanierung ist abgeschlossen, Platz und Leinpfad sind zerfahren. Bürger 

erwarten Wiederherrichtung. 

Pollerersatz Leinpfad:  

OV hat mit BM Sachlage angeschaut. BM wird Reparaturanweisung erteilen. 

Pollerumbau Spielplatz:  

FFW Kirschhofen hat einen der zwei Poller entfernt und den anderen in die 

Mitte des Weges versetzt. 

Die Jugendsammelwochen sind entfallen. 

Brückenbelag Kirschhofen-Odersbach:  

Carola Kessler teilte mit, dass der neue Brückenbelag sehr glatt sei. Bei Glätte 

ist ein Streudienst notwendig.  

Christian Radkovsky klärt Sachlage mit der Stadtverwaltung. 
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4. Bericht aus dem Rathaus 

Auf Vorschlag von Jürgen Klemm werden sowohl der Magistratsvertreter 

(Christian Radkovsky) als auch anwesende Mitglieder des Stadtparlamentes 

aus dem Rathaus berichten.3 

Weihnachtsmarkt Weilburg:  

Aus Coronagründen wurde der Weihnachtsmarkt Weilburg für dieses Jahr 

gestrichen. 

Gastronomie:  

So wie im Frühjahr will  der Magistrat  alle Weilburger Gastronomiebetriebe 

auch über den Winter unterstützen. Das betrifft auch das Kegelstübchen im 

Kirschhöfer DGH. 

Friedhof:  

Bei Vergabe der Pflegearbeiten  an Fremdfirmen gibt es unterschiedliche 

Ergebnisse in der Qualität der Umsetzung. Christian Radkovsky bittet die 

Bürger um Kontrolle und Meldung an die Stadt, beispielsweise auch durch ein 

Foto. 

Mobilitätseinschränkungen bei Reparatur der Lahnbrücke:  

Wichtige Punkte wurden vom OB erkannt und Einschränkungen minimiert 

ÖPNV Einschränkungen in Kirschhofen:  

Probleme wurden gemeldet, Abhilfemaßnahmen werden im Auge behalten. 

Haushalt im Stadtparlament:  

Thekenerneuerung im DGH Kirschhofen ist Bestandteil des Stadthaushaltes.  

Dominik Verclas berichtete, dass der Haushalt am morgigen Freitag zur 

Debatte steht. 

Jürgen Klemm nannte den Lahntourismus als Thema des Stadtparlaments. 

Bezüglich des Walds sind die Zustände besorgniserregend. Er bat den OV, das 

Thema kritisch zu begleiten. 

Zusätzlich vermutet er negative Auswirkungen eines etwaigen 2. Lockdowns 

auf den Haushalt der Stadt. 

Dietmar Heß berichtete, dass die Gräben ausgemäht, Schlaglöcher auf der 

Hohen Straße repariert wurden und der Hang am Sportplatz gemäht wurde. 

 

                                                           
3 Seit dem 26.6.2020 
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5. Weihnachtsmarkt 2020 

Der Kirschhöfer Weihnachtsmarkt fällt in diesem Jahr aus Corona-Gründen 

aus. 

 

6. Veranstaltungskalender 2021 

- Erstellung, Ja/ Nein - 

Der Kirschhöfer Veranstaltungskalender 2021 wird zum jetzigen Zeitpunkt nicht 

erstellt, weil zukünftige Corona-Verordnungen abgewartet werden müssen.  

Für das neue Jahr wird der Kalender vierteljährlich aufgestellt. Die 

Datensammlung beginnt mit der nächsten Ortsbeiratssitzung. 

 

7. Kirschhöfer Kies / Negativer Lahntourismus 

- Information über mögliche Maßnahmen zur Abhilfe –  

Drei Wochen vor der Bürgerdemonstration am Kirschhöfer Kies wurde der OV 

von der Presse um ein Interview zur Lage gebeten. Aufgrund renitenter 

Bootfahrer wurden die Filmaktivitäten abgebrochen. 

Der OV ist für die Begrenzung der Bootszahlen, dieses ist aber nicht 

durchsetzbar, weil die Lahn eine Bundesschifffahrtsstraße ist. 

Verbote machen nur Sinn, wenn kontrolliert wird. 

 

Idee zur Entzerrung des Betriebs am Kies: 

Aufbau eines Anlegers auf Höhe der Odersbacher Slipanlage. Zusätzliche 

Bereitstellung einer Liegewiese am hinteren Landdreieck des Sportplatzes. 

Vom Leinpfad auf das Sportplatzgelände existiert eine befestigte 

Auffahrtrampe. Über die Rampe ist es leicht, die Toiletten am Jugendraum zu 

erreichen. Im Jugendraum kann ein kleiner Kiosk eingerichtet werden, deren 

Betreiber die Nutzung der Toiletten überwachen. Die Öffnungszeiten müssen 

reglementiert werden. Der Anleger kann mit einer Wasserleiter versehen 

werden und so eventuell auch als Schwimmplattform genutzt werden.  

Am Anleger müssen Schilder auf die Toilette hinweisen, am Kies müssen der 

Verordnung des RP Gießen entsprechende Verbotsschilder aufgestellt werden. 

Der TuS, der OB, BM Dr. Hanisch haben bereits Ortsbesichtigungen 

durchgeführt. Der TuS ist nicht gegen eine derartige Nutzung. 

Der Bürgermeister organisiert derzeit ein Treffen mit RP, LTV, Kreis, WaSchPo 

usw., das kurzfristig anberaumt werden soll. Ziel ist die Umsetzung des Planes 

für die Saison 2021.  

Der Plan wurde von den Anwesenden positiv aufgenommen. 
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8. Gefahr durch überhöhte Geschwindigkeit von Bussen in der 

Hohen Straße, besonders im Bereich des Kindergartens 

- Ergebnisse  

Die von der Stadt übermittelte Untersuchung wurde vom OV verlesen, danach 

wurden aus dem Auditorium folgende Maßnahmen vorgeschlagen: 

 Schwellen (schlafender Schutzmann) 

 Geschwindigkeitskontrollen 

 Aufstellen eines 30km/h Schildes ortsauswärts 

Es wurde aufgrund der zeitlichen Staffelung der Messungen nicht klar, wie 

gefährdet der Kindergarten war. Das verwendbare Zeitfenster der Messungen 

lag zwischen 6-22 Uhr, Busse werden vermutlich unter Lkw gelistet.  Wie hoch 

die Verkehrsbelastung durch Busse zu den Kindergartenöffnungszeiten war 

kann nur geschätzt werden. Die Tage mit Kindergartenbetrieb, an denen 

gemessen wurde, waren der 13., 16. und 17.3.2020, also 3 Tage. 

 In die Ortschaft einfahrend gibt es eine 30km/h Beschränkung 

 Aus der Ortschaft ausfahrend gibt es keine außer der 50km/h 

Beschränkung 

An den Kita-relevanten Tagen waren die Geschwindigkeitsüberschreitungen zu 

den Zeiten 6-22 Uhr moderat. 

Der OV setzt sich mit BM zusammen und berät über Maßnahmen. 

 

9. Flurstück 68 (am Kinderspielplatz, oberhalb Breitheckerweg 

3,5,7) 

- Sinnvolles Mähintervall 

Die Oberfläche des Flurstücks 68 wurde am 6.10.2020 nach einem Gespräch 

mit Herrn Burger einmalig gemulcht.  

 

Jürgen Klemm informierte, dass Herr Klenke derzeit für die Stadt Weilburg ein 

Mähkonzept anfertigt. Das Erscheinen dieser Ausführungen muss abgewartet 

werden. 

 



 

 
NIEDERSCHRIFT 
25. ÖFFENTLICHE SITZUNG DES ORTSBEIRATES 
WEILBURG KIRSCHHOFEN 

 

 

OB WEILBURG  
KIRSCHHOFEN 

NIEDERSCHRIFT 25. SITZUNG 
SEITE 8/9 

V.01.00 

 

Jürgen Klemm hält das Mulchen für grundsätzlich falsch, weil es tödlich für eine 

Wiese sei. Um eine Wiese abzumagern müsse man die Wiese mähen und das 

Schnittgut abfahren. 

 

- Ändern der alten maroden Wasserführung  

Dietmar Heß hat durch eigene Untersuchungen herausgefunden, was zu tun 

ist, um den Wasserfluss wieder ins Biotop umzuleiten. Er hat die Umgebung 

bereits untersucht und kennt die Punkte, an denen eingegriffen werden muss.  

Diese Maßnahme wird seiner Einschätzung nach das Flurstück 68 und die 

anliegenden Hausgrundstücke trockener halten.  

Christian Radkovsky und Dietmar Heß werden sich über zu treffende 

Maßnahmen abstimmen. 

 

10. Verschiedenes 

Dietmar Heß: Beackern der Felder am Gelben Weg: 

Der Pächter Familie Fremd (Gräveneck) pflügt immer mehr vom Baumstreifen 

weg. Dadurch kann nur sehr schwer an den Bäumen gearbeitet werden. Die 

Stadt muss einschreiten. 

Günther Wiehlmann: Neue Papierkörbe 

Der Papierkorb an der Lahnbrücke wurde nach einem Gespräch mit Herrn 

Vlegels (städtischer Bauhof) neu gesetzt. Der Papierkorb am Dorfplatz vor der 

Kirche wurde ausgetauscht. 

Dietmar Heß: Rindenreste behindern Wasserablauf 

Beim Abfahren von Holz aus der Gemarkung wurden Rindenreste 

liegengelassen, die den Wasserablauf behindern und so Wege zerstören 

können.  

Christian Radkovsky erläutert, dass aufgrund von Vorgaben durch EU-

Kartellrecht Hessenforst nicht mehr zuständig für den Holzverkauf ist. Hierzu 

mussten die Kommunen die zu 100% kommunale Holzmarkt-Taunus-

Westerwald GmbH  gründen. Er empfiehlt trotzdem, zunächst beim 

zuständigen Revierförster anzufragen.  

 

Dietmar Heß: Treibjagd am Wochenende 

An Wochenende wird eine aus Coronagründen eingeschränkte Treibjagd 

veranstaltet. 

Volker Stahl: Vogelpopulation in der Feldmark 

Bei Überprüfung der Vogelhäuschen hat sich ergeben, dass die 
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Vogelpopulation OK sei. Dietmar Heß fügte hinzu, dass die Anzahl der 

Sperlinge zugenommen, die der Meisen entsprechend abgenommen habe. 

Insgesamt sei die Anzahl der Vögel gefühlt so wie vor 15 Jahren. 

Volker Stahl: Bäume  

In der Bornelle gibt es einige kaputte Bäume, die ersetzt werden sollten.  

Volker Stahl: Obst städtischer Bäume 

Städtische Obstbäume werden nicht mehr versteigert. Mit gelben Bändern 

könnte man Bürgern signalisieren, dass das Obst zur Ernte freigegeben ist. 

Christian Radkovsky gibt Volker Stahl Bescheid. 

Volker Stahl: Mülldeponie im Ort 

Das Gelände um die Kleidercontainer am Friedhof wird vermüllt. Der 

Eigentümer bekommt dafür Geld. Laut OV kann man nichts machen, um diesen 

Zustand zu ändern. 

 

Ende der Sitzung: 22:32 Uhr  

 

______________________________   _______________________________ 
Günther Wiehlmann  (Schriftführer)   Heiko Rabs   (Ortsvorsteher) 
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